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PROC7X 

PROCÈS-VERBAL 

SÉANCE DU 18 JUILLET 2019 

 

 

L’an deux mil dix-neuf, le 18 juillet à vingt heures, les membres du conseil municipal légalement convoqués se 

sont réunis en séance publique dans la salle de la mairie sur la convocation qui leur a été adressée par le Maire 

conformément aux articles L.2121-10 et L.2122-8 du Code Général des Collectivités Territoriales. 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS :  

M. Joël MARIVAIN, Mme Sarah CHAMOT, M. Philippe SAINT JALMES, Mme Laëtitia BRIZOUAL, Mme 

Françoise COBIGO, Mme Sophie JOSSE, M. Joseph LE GUENIC, M. Éric POSSÉMÉ, M. Denis LE TEXIER, 

Mme Chantal CADOUX, M. Ernest LE JOSSEC. 

ÉTAIENT ABSENTS REPRÉSENTÉS :  

Mme Isabelle CHEVEAU donne pouvoir à Mme Sophie. 

Mme Valérie PERRIGAUD donne pouvoir à M. Joseph LE GUENIC. 

ÉTAIENT ABSENTS 

Mme Monique LE BRETON, 

Mme Mélanie MORICE,  

ÉTAIT ABSENTE EXCUSÉE 

Mme Mélanie MORICE 

Mme Laëtitia BRIZOUAL a été désignée secrétaire 

************************* 

Monsieur le Maire demande aux membres de l’assemblée de procéder à l’approbation du procès-verbal du 

13 juin 2019. 

 

Aucune autre remarque n’étant formulée, la séance est déclarée ouverte. 

 

Mme Sarah CHAMOT et Mme Chantal CADOUX arrive à20h05 et 20h10. 

 

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 46-2019 : Décision Modificative n°1 : Budget Logement Social 

 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment son article L1612-4, 

 

VU la délibération du conseil municipal en date du 14 mars 2019 approuvant le budget primitif, 

 

CONSIDÉRANT qu’il convient de procéder à un réajustement de crédits, 

 

    LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

ADOPTE la décision modificative n°01 telle que présentée ci-dessous : 

 

IMPUTATION DEBIT 

 

CREDIT 

 

DI001 – Autres charges exceptionnelles 180,00 €  

RI021 – Produits exceptionnels divers 180,00 €   

   

TOTAL 360,00 €  
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///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 47-2019 : Modification des statuts de Pontivy Communauté 

 

VU l’article L.5211-17 du Code général des collectivités territoriales, 

Par délibération n°06-CC18.06.19, le conseil communautaire a approuvé les modifications précisées ci-dessous 

des statuts de Pontivy Communauté : 

 

Article 8.2 – DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE « Etude, création, aménagement, entretien et gestion de 

zones d’activités industrielle, commerciale, tertiaire, artisanale ou touristique » ; 

 

Article 8.9 – CONSTRUCTION, ENTRETIEN ET FONCTIONNEMENT D’EQUIPEMENTS CULTURELS 

ET SPORTIFS D’INTERET COMMUNAUTAIRE « Sport et loisirs – Etude, construction, aménagement et 

gestion d’équipements sportifs, et de loisirs d’intérêt communautaire. » 

 

Ces modifications interviennent dans le cadre de l’approbation de la mise à jour des parcs d’activités et des voies 

d’intérêts communautaire, et de la création d’un nouvel équipement sportif communautaire : le stade d’eaux 

vives. 

 

Le Conseil Municipal est invité à se prononcer sur ces points 

    LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

APPROUVE la modification apportée à l’article 8.2 des statuts de Pontivy Communauté N’APPROUVE PAS la 

modification apportée à l’article 8.9 des statuts de Pontivy Communauté 

 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 48-2019 : Composition du conseil communautaire 

 

Monsieur Le Préfet a informé les maires de Pontivy Communauté de la possibilité de proposer un accord local 

avant le 31 août 2019, dans le cadre de la préparation des élections 2020. 

Le bureau communautaire réuni le 21 mai 2019 a exprimé le souhait de proposer aux communes membres un 

projet d’accord local pour constituer le futur Conseil Communautaire. 

Pour que cet accord local soit validé, il doit obtenir une majorité qualifiée des Conseils municipaux : 

 - 50% des Conseils municipaux regroupant les 2/3 de la population de Pontivy Communauté 

 OU 

 - 2/3 des Conseils municipaux regroupant 50% de la population de Pontivy Communauté 

 - De plus, la majorité qualifiée doit comprendre la ville de Pontivy étant donné qu’elle représente plus de 

 25% de la population totale. 

Selon la règle de répartition de droit commun, le Conseil Communautaire serait composé de 47 membres.  

La proposition d’accord local, validée par la Préfecture permet de constituer une assemblée de 56 membres, 

répartie de la façon suivante : 

Commune  Répartition actuelle Répartition de droit commun Proposition d’accord local 

PONTIVY 14 15 15 

NOYAL-PONTIVY 3 3 3 

CLEGUEREC 3 3 3 

BREHAN 2 2 2 

LE SOURN 2 2 2 

REGUINY 1 2 2 

SAINT-THURIAU 2 2 2 
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MALGUENAC 1 1 2 

ROHAN 1 1 2 

CREDIN 1 1 2 

NEULLIAC 1 1 2 

GUERN 1 1 2 

PLEUGRIFFET 1 1 2 

SAINT-GERAND 1 1 2 

SAINT-GONNERY 1 1 2 

RADENAC 1 1 2 

KERFOURN 1 1 1 

KERGRIST 1 1 1 

SEGLIEN 1 1 1 

SAINT-AIGNAN 1 1 1 

GUELTAS 1 1 1 

SILFIAC 1 1 1 

SAINT-CONNEC 1 1 1 

SAINTE-BRIGITTE 1 1 1 

CROIXANVEC 1 1 1 

TOTAL 45 47 56 

A défaut de majorité qualifiée, le Conseil communautaire sera automatiquement composé de 47 membres. 

 

    LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

AUTORISE un Conseil Communautaire à 56 membres  

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 49-2019 : Pacte financier et fiscal de solidarité 

Le pacte fiscal et financier de solidarité qui fixe le cadre des flux financiers et les liens fiscaux entre Pontivy 

Communauté et ses communes membres a été adopté par délibération du 29 novembre 2016. 

 

Le conseil communautaire de Pontivy Communauté, réuni le mardi 18 juin 2019, a décidé d’amender ce pacte 

sur trois points : 

 - Foncier bâti économique  

 - Taxe d’aménagement  

 - IFER éoliennes, hydrauliques et photovoltaïques 

 

Les modifications sont exposées dans la délibération du conseil communautaire n°07-CC18.06.19 jointe en 

annexe. 

 

Il est proposé au conseil municipal d’approuver la modification du pacte financier et fiscal de solidarité. 

 

Philippe SAINT JALMES précise son point de vue : avec un investissement supporté totalement par Pontivy 

Communauté, cela devrait entraîner la complète recette du foncier bâti économique et de la taxe d’aménagement 

à Pontivy Communauté. 

    LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à 12 pour et 1 abstention, 

ADOPTE le pacte financier et fiscal de solidarité,  
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/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 50-2019 : RODP Orange 2019 

 

VU le décret N° 2005-1676 du 27 décembre 2005 relatif aux redevances d’occupation du domaine public et 

l’actualisation de la redevance 2019 basée sur l’évolution de la moyenne des 4 dernières valeurs de l’index 

général relatif aux travaux publics (TP01), 

 

Monsieur le Maire transmet aux conseillers municipaux les nouveaux tarifs proposés par Orange France pour 

l'indemnité d'occupation du domaine public pour l'année 2019 : 

 

Artères aériennes : 54.30€ du kilomètre par 34,985 km   = 1 899.69€ 

Artères sous-sol : 40.73€ du kilomètre par 32,945 km   = 1 341.85€ 

Emprise au sol : 27.15€ du mètre carré par 1,5 m2      = 40.73€ 

Soit un total de  3 282.27€ 

 

    LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

VALIDE la redevance d’occupation du domaine public pour l'année 2019 d’Orange France due à la commune. 

 

DIT que la recette correspondante sera imputée à l’article 70323 du budget en cours. 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 51-2019 : Participation versée au CCAS 

 

Monsieur le Maire expose : 

 

Le centre communal d'actions sociales est un établissement public distinct de la commune et fonctionne 

financièrement sur un compte au trésor public distinct. 

 

Afin d’assurer le paiement des charges qui lui incombent, le CCAS doit disposer de ressources suffisantes et 

régulières. 

 

Aussi, le maire propose de verser au CCAS, une participation pour l’année 2019 d’un montant de 1 200€.  

 

Entendu l’exposé de Monsieur le Maire, 

 

LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

AUTORISE le versement d’une subvention de fonctionnement au CCAS d’un montant de 1 200€. 

 

PRÉCISE que les crédits nécessaires sont inscrits au budget primitif 2019. 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 52-2019 : Adhésion au service commun des systèmes d’information 

 

La création du service commun des systèmes d’information entre Pontivy Communauté et ses communes 

membres est un projet structurant du schéma de mutualisation validé le 15 septembre 2015. 

 

Ce service sera chargé de l’ensemble des missions liées à la fonction informatique présente dans les services, à 

savoir : 

 -la mise en place, le suivi et la gestion du parc informatique (postes, serveurs incluant les copieurs, les 

environnements de travail, la sauvegarde et la sécurité informatique…), de la téléphonie fixe et mobile et des 

applicatifs de gestion communaux et communautaires ; 

 -les études d’opportunité ou de faisabilité, l’aide au choix de solutions, les études techniques et les 

préconisations en la matière, 
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 -la conduite de projets et leur mise en œuvre ; 

 -une vielle et des recommandations techniques liées à la réglementation (RGPD). 

 

La mise en place de ce service s’accompagne du transfert des agents de Pontivy Communauté et de la ville de 

Pontivy. 

 

Entendu l’exposé de Monsieur le Maire, 

 

LE CONSEIL MUNICIPAL 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

N’APPROUVE PAS l’adhésion au service commun pour la 1ere tranche.  

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 53-2019 : Proposition d’honoraires – Mission de Mo – Travaux d’extension et de rénovation 

de la salle polyvalente 

 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales 

VU la délibération n°51-2018 en date du 25 octobre 2018 actant le projet de rénovation de la salle polyvalente, 

VU la délibération n°63-2018 en date du 13 décembre 2018 précisant la rénovation de la salle polyvalente, 

VU la délibération n°18-2019 en date du 07 février 2019 précisant la rénovation de la salle polyvalente, 

CONSIDERANT la proposition de répartition des honoraires ci-dessous, 

 

Mission de MO pour les travaux d’extension et de rénovation de la salle des fêtes et cantine 

Tranche ferme :  

Coût prévisionnel des travaux 436 900.00 € HT  Taux de rémunération : 9,50% 

Dont lots techniques : 202 000€ HT  Forfait de rémunération : 41 505.50€ HT 

                    49 806.60€ TTC 

 

Eléments de 
mission 

% TOTAL GLOBAL 
HT 

SANDRINE 
NICOLAS 

BECOME 

DIAG 
ESQ 
APS 

5.00% 2 075.28€ 975.28€ 1 100€ 

3.00% 1 245.17€ 777.17€ 468€ 

10.00% 4 150.55€ 3 214.55€ 936€ 

APD 12.00% 4 980.66€ 2 640.66€ 2 340€ 

PRO 18.00% 7 470.99€ 3 726.99€ 3 744€ 

EXE 15.00% 6 225.83€ 3 125.83€ 3 100€ 

ACT 5.00% 2 075.28€ 1 373.28€ 702€ 

VISA 5.00% 2 075.28€ 1 490.28€ 585€ 

DET 15.00% 6 225.83€ 3 885.83€ 2 340€ 

AOR 3.00% 1 245.17€ 660.17€ 580€ 

OPC 4.9% 2 033.77€ 2 033.77€ 0.00€ 

RT 2012 4.10% 1 700.00€ 0.00€ 1 700€ 

TOTAL TF 100.00% 41 503.77€ 23 903.77€ 17 600€ 

 

Nota : les missions complémentaires sont incluses au forfait de rémunération (étude RT 2012, DIAG, EXE 

Quantitatifs, OPC) 

 

Il est proposé au conseil municipal de se prononcer sur la répartition des honoraires des cotraitant et de valider 

ces données. 

 

LE CONSEIL MUNICIPAL 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

ADOPTE le tableau de répartition des honoraires 

AUTORISE Monsieur le Maire à signer les documents contractuels 
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/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Questions diverses 

 

Monsieur MARIVAIN présente et propose aux membres présents de se prononcer sur plusieurs points : 

 

A)  Travaux 

 

- Chantier espace multisport : Coupe des deux arbres (les travaux seront effectués par Monsieur LE 

GUENIC) 

- Voirie 2020 : la programmation a été vu avec les services de Pontivy Communauté et pourrait 

concerner : Le Gohuern, La Grenouillère, Kerlann, Kervellec, Pembual et Penhoët. 

- Projet ENIR : le retour de la convention signée cette semaine rend possible la commande 

- Abribus : les travaux devraient débuter en août pour un achèvement fin septembre 

- Chantier kerflec’h par ATES : le montant est 1777€ auquel s’ajoute les frais de déchetterie 

- Un nouveau courrier sera adressé pour un autre terrain non entretenu à Kerflec’h. 

 

 

B)  Les vacances multisports 56 : animation Profession Sport 56  

 

Les prochaines animations sportives sont fixées du lundi 26 au vendredi 30 août de 14h à 17 h sur inscription 

auprès de la mairie de Kerfourn.  

 

C)  Extension et construction d’annexe en zone non constructible 

 

C’est une modification majeure pour les projets en zone constructible autorisée par l’article 39 de la loi Elan du 

23 novembre 2018. C’était une source de discussion constantes avec les services de Pontivy Communauté en 

charge de l’application de lois totalement inadaptée à la plupart des projets des kerfournois.  

 

Première évolution : Les constructions annexes seront autorisées sous réserve d’une emprise au sol au plus égale 

à 50 m2 et à la condition qu’elles soient implantées à une distance maximale de 20 mètres de la construction 

principale. 

Deuxième évolution : les extensions de la résidence principale ne peuvent excéder 50 % de l’emprise au sol du 

bâtiment existant.  

 

Le bon sens est enfin en marche dans ce domaine.  

 

D)  Inscription de notre travail sur le collectif rue du Puits sur RMC avec M Brunet 

 

Je me suis permis de proposer la candidature de la commune au grand prix des Maires 2019 pour notre 

réalisation rue du Puits.  

 

E)  Affichage des menus à la cantine 

 

De très nombreux parents réclament l’affichage des menus à la cantine sans avoir à se déplacer. Le sujet a été 

abordé avec Martine début juillet. Le document de base est présenté au conseil et peut être présenté sur le site 

communal chaque semaine le vendredi après-midi. Cela aura l’avantage de rendre la communication communale 

visible. Si cet affichage provoque des écarts d’inscription difficile à gérer, nous retravaillerons ce dossier. 

 

F)  Courses d’orientation en VTT le 7 septembre 

 

G)  Animation le 22 août de Pontivy Communauté à Kerfourn sur les huiles essentielles  

 

 

H)  Obligation d’instruction à l’école 

 

Suite à une modification législative récente, toutes personnes responsables d’un enfant qui atteint l’âge de 3 ans 

à moins de 6 ans au cours de l’année ont l’obligation de l’inscrire à la rentrée 2019 dans une classe maternelle ou 

bien de déclarer au maire et à l’inspecteur d’académie qu’elles lui feront donner l’instruction dans la famille. Les 

enfants de moins de 3 ans au 31 décembre ne sont soumis à l’obligation mais peuvent être admis dans la limite 
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des places disponibles. D’ores et déjà, dans notre commune, une grande majorité des enfants fréquente l’école 

maternelle dès l’âge de trois ans et même avant. 

 

Par ailleurs, une mesure permet un aménagement du temps de présence à l’école des enfants en petite section. Il 

convient, en lien avec la directrice d’école d’informer dès à présent les personnes responsables des enfants 

concernés. Il leur revient en effet de demander un aménagement du temps de présence à l’école en petite section. 

L’aménagement ne pourra porter que sur les heures de classe de l’après-midi. A la demande des familles, lorsque 

les conditions de fonctionnement le permettent, un retour en classe d’un enfant faisant la sieste à domicile peut 

être organisé. La demande des responsables se fera par écrit. 

Pour les enfants qui auront trois ans après le 31 décembre, les familles concernées n’ont pas à faire de demande 

formelle d’aménagement du temps de présence à l’école.  

 

I) Courrier pour l’amélioration énergétique 

 

Chantal CADOUX évoque la réception d’un courrier de Pontivy Communauté. Celui-ci concerne l’amélioration 

énergétique. Il s’agit d’un partenariat entre Pontivy Communauté et La Poste. Le renvoi de ce courrier entraîne 

une visite de l’organisme Soliha qui propose des solutions pour l’amélioration énergétique de l’habitat. 

Il ne s’agit en aucun cas de la solution : isolation à 1€. Cette solution est basée sur les conditions de revenus. 

 

Nous subissons tous ce véritable harcèlement téléphonique, les opérateurs raccrochent au nez très souvent quand 

nous demandons les coordonnées de l’entreprise et le numéro Siren (pièce d’identification d’une entreprise). 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé et aucune question n’étant posée, la séance est levée à 21h45. 

 

 

NOMS 

 

SIGNATURES 

 

NOMS 

 

SIGNATURES 

 

Joël 

MARIVAIN 

 Monique 

LE BRETON 

Absente 

Sarah 

CHAMOT 

 Éric 

POSSÉMÉ 

 

Philippe 

SAINT-JALMES 

 Denis 

LE TEXIER 

 

Laëtitia 

BRIZOUAL 

 Chantal 

CADOUX 

 

Françoise 

COBIGO  

 Mélanie 

MORICE 

Absente excusée 

Isabelle 

CHEVEAU 

Pouvoir à  

Sophie JOSSE 

Ernest 

LE JOSSEC 

 

Sophie 

JOSSE 

 Valérie 

PERRIGAUD 

Pouvoir à  

Joseph LE GUENIC 

Joseph 

LE GUENIC 

   

 


